

Acentúan caída bolsas del mundo (El Reforma 18/09/08)

Acentúan caída bolsas del mundo (El Reforma 18/09/08) La BMV bajó 4.72 por ciento, la segunda mayor caída del año, mientras que el Dow Jones cayó a su nivel más bajo desde noviembre de 2005 REFORMA / Staff Ciudad de México (18 septiembre 2008).- Los mercados de valores del mundo acentuaron su caída ayer empujadas por la desconfianza que existe en el sistema financiero estadounidense, pese al rescate de la aseguradora AIG del martes. Ayer, se presentó otra estampida en las bolsas y los capitales buscaron instrumentos considerados de refugio, como los bonos del Tesoro estadounidense, los metales preciosos y hasta el petróleo, con el cual algunos especularon luego de un reporte sobre una caída de inventarios, asociada a los huracanes del Golfo de México. En Nueva York, el índice Dow Jones cayó 4.06 por ciento, a 10 mil 609.66 unidades, su nivel más bajo desde noviembre de 2005, y en México el descalabro fue de 4.72 por ciento, el segundo mayor del año. La demanda de bonos del Tesoro fue tal, que su rendimiento a tres meses se negoció cerca del cero por ciento, hasta en 0.24, su nivel más bajo desde el 0.77 por ciento de junio de 1958 y significativamente menor al 1.50 por ciento del viernes pasado. A medida que se demanda más un bono, su precio sube, pero su rendimiento baja, y viceversa. En esta mecánica, muchos inversionistas abandonaron los bonos del Gobierno mexicano, considerados de riesgo respecto a los de Estados Unidos, y el de plazo a 10 años subió 21 centésimas, a 8.69 por ciento, mientras el de 20 años avanzó 22 centésimas, a 8.73 por ciento. Así, el llamado "riesgo país" de México, que mide JP Morgan y que se refiere al diferencial de tasas con Estados Unidos, avanzó 47 puntos base en dos días, a 244 puntos, su mayor nivel desde mayo de 2004. La salida de dólares, tanto de los bonos mexicanos como de la Bolsa, impulsó al billete verde 14.6 centavos en su modalidad interbancaria, a 10.865 pesos, su nivel más alto desde enero pasado. En lo que va de septiembre, el dólar ha subido 59 centavos. En la búsqueda de otros instrumentos de refugio, los inversionistas internacionales empujaron al oro en Nueva York 88.75 dólares o 11.4 por ciento, un alza récord, para cerrar en 868 dólares la onza. "Es un síntoma de un enorme estrés financiero", comentó Thomas Stolper, economista de Goldman Sachs. Mientras, el petróleo tipo WTI aumentó 6.01 dólares, para cerrar en 97.16 por barril. Los 85 mil millones de dólares que aprobó el Gobierno estadounidense para AIG, a cambio del 80 por ciento de sus acciones, su toma de control y la protección de los acreedores, generó incertidumbre en el mercado sobre si proseguirá con ese tipo de rescates hacia otras empresas. "Estamos continuando con un sistema donde se privatizan las ganancias y se socializan las pérdidas", criticó Nouriel Roubini, profesor de la Escuela de Negocios Stern de la Universidad de Nueva York, en alusión a los rescates previos de Bear Stearns y las hipotecarias Fannie Mae y Freddie Mac. En ese patrón, otros economistas consideraron que muchos inversionistas ahora están apostando a futuros rescates, vendiendo acciones y comprando bonos de firmas en problemas, que al final serían salvadas.